



Assemblée générale : les traces de la Covid

Reportée au mercredi 2 juin, l'Assemblée générale de la paroisse de Nyon a rassemblé une vingtaine de paroissiens dans la grande salle de la Colombière. Elle a permis de mesurer les effets de la Covid-19 sur les activités paroissiales et de se réjouir de l'avancée du chantier de la nouvelle église de Gland.

PAR GENEVIÈVE DE SIMONE-CORNET | PHOTOS: AUDREY BOUSSAT, SAINT-AUGUSTIN

Dans son rapport, le président de paroisse, Gilles Vallat, a rappelé que l'année 2020 a été « marquée par la crise sanitaire qui a paralysé nos activités, y compris les messes, durant une partie de l'année ». La paroisse a été contrainte « d'adapter ses activités pastorales en conséquence, notamment par la mise en place de messes retransmises sur YouTube », très regardées.

Le Conseil de paroisse a été fort occupé par le projet de construction de la nouvelle église de Gland, dont les travaux ont commencé en été 2020 : le gros œuvre est presque achevé et l'église devrait ouvrir ses portes pour Noël. « Les travaux se sont déroulés normalement malgré la crise sanitaire, dans les délais prévus et le respect du crédit accordé par l'assemblée de paroisse le 4 décembre 2019. » Un souci néanmoins : la recherche de fonds, qui a beaucoup souffert de la crise sanitaire. Le Conseil de paroisse a également étudié « les mesures sanitaires nécessaires pour l'accueil des fidèles dans nos locaux ».

Gilles Vallat a remercié le curé modérateur, l'abbé Jean-Claude Dunand, pour « son fort engagement pour la bonne marche de notre Unité pastorale (UP) et son sens de l'accueil très développé, fort apprécié de nos fidèles ». Sans oublier les membres de l'Equipe pastorale et les bénévoles engagés dans l'ensemble des communautés de l'UP.

Une situation financière saine

Les comptes 2020 ont souffert de la Covid. Ils présentent un résultat d'exploitation négatif de 114'254.07 francs dû à la quasi-cessation d'une grande partie des activités en raison de la crise sanitaire. Les restrictions du nombre de participants à chaque office ainsi que les annulations de messes ont eu pour conséquence une diminution des recettes provenant des quêtes. Les recettes liées aux locations ont également souffert de la crise sanitaire. Vu la situation, le Conseil de paroisse n'a pas entrepris de travaux de réfection particuliers en 2020.

Avec les recettes annexes (revenus des immeubles), soit 262'412.65 francs, le compte de pertes et profits boucle avec un solde négatif de 151'841.42 francs, ce qui est exceptionnel. Cela s'explique par le résultat d'exploitation négatif et le versement d'un don de 300'000 francs en faveur de la communauté de Gland pour la construction de la nouvelle église, montant accordé par l'Assemblée extraordinaire de la paroisse du 4 décembre 2019.

La paroisse a encaissé un prêt de 200'000 francs accordé par la Mission intérieure pour financer la nouvelle église de Gland. Il sera reversé à la communauté de Gland en 2021. Au bilan, le bénéfice reporté se monte à 202'084.46 francs. La situa-

tion financière de la paroisse demeure saine malgré les conséquences négatives de la Covid grâce aux revenus des immeubles.

Développer des synergies

Prenant la parole, l'abbé Dunand a félicité chacun pour sa souplesse, une souplesse exigée par l'évolution constante de la situation sanitaire – « nous avons dû réadapter notre manière de célébrer » – et remercié tous les bénévoles : « C'est un investissement énorme ! ». Puis il a expliqué les changements opérés dans le diocèse par l'évêque, Mgr Charles Morerod : il met en place une autre organisation avec plus de subsidiarité et de transversalité.

Concernant les missions linguistiques, le curé a communiqué une évolution : désormais, les prêtres chargés des missions linguistiques seront membres de l'Equipe pastorale et ne viendront plus de l'extérieur pour célébrer la messe. Cela demande de développer des synergies avec les communautés présentes à Nyon – italienne, espagnole, portugaise et coréenne.

Les travaux avancent à Gland, et cela est réjouissant. Mais, a précisé l'abbé Dunand, « il nous faut, en parallèle, réfléchir à ce que veut dire construire l'Eglise Corps du Christ », une construction « qui sera terminée dans le royaume ».



CAISSE D'ÉPARGNE DE NYON

Fondée en 1828

régionale et fière de l'être

Rue St-Jean 11 - 1260 Nyon - Tél. 022 994 77 77
www.cen.ch



Burnier & Cie SA

1260 Nyon (Suisse)

Administration et gérance
de tous biens mobiliers et immobiliers

Tél. 022 360 90 90 - www.burnier.ch

usp^f



Colombière



Les finances de la paroisse ont été fortement touchées par la pandémie.

Le personnel laïc a effectué, durant l'année écoulée, beaucoup de télétravail. Les contacts avec les paroissiens ont été réduits: beaucoup de choses ont été réglées par téléphone ou courriel. Le concierge, lui, a eu un surcroît de travail en raison de la pandémie. Et les salaires ont été réévalués.

Un sondage et une rencontre

L'Essentiel, le magazine de l'UP, poursuit son chemin à un rythme bimestriel. Hélas, depuis quinze ans, il y a entre 100 et 130 désabonnements par an. A l'heure actuelle, 988 bulletins sont imprimés pour un peu plus de 800 abonnements et

pour dépôt dans le fond des lieux de culte. L'abonnement annuel se monte à 35 francs pour six numéros.

« Comment faire pour stopper la baisse, sachant que la plupart des abonnés sont des personnes âgées et que nous n'avons que très peu de nouveaux abonnements? », s'est interrogée Geneviève de Simone-Cornet, rédactrice responsable avec Audrey Boussat. Deux idées ont été développées et réalisées au sein du groupe communication, créé l'an dernier par l'abbé Dunand: un sondage auprès des abonnés et lecteurs envoyé par internet et papier, par le biais

du feuillet dominical, et une rencontre avec les responsables de Saint-Augustin. Peu de réponses lui sont parvenues: 43 par internet, 12 par papier. « Si ces réponses ne sont pas représentatives, elles ont tout de même permis de tracer quelques pistes. »

En réponse aux demandes des abonnés, l'équipe de rédaction pense proposer plus d'articles de fond comme des reportages, des interviews, des témoignages et des portraits. Car les abonnés sont notamment en quête de culture chrétienne: « Ils demandent des articles leur donnant des

PROMA
STORES
Tél. 022 364 42 10 • Fax 022 364 38 33
www.proma.ch

Produits alimentaires et artisanat du monde entier
Pour une économie solidaire et un développement durable

magasin du monde
solidaires au quotidien

Place Bel-Air 4
1260 Nyon
022 362 70 65
www.mdm.ch

Lundi 14 h - 18 h
Mardi-vendredi 9 h - 18 h
Samedi 9 h - 16 h

Ici
votre annonce serait lue

Nature en Scène
fleurs, jardinerie et décoration
Rte d'Arnex 7 1277 Borex
Tél. 022 367 12 34



Colombière

informations simples, des informations de base, sur la liturgie et les grandes fêtes chrétiennes. Et les témoignages les intéressent».

La rencontre avec le directeur général de Saint-Augustin, Yvon Duboule, et le rédacteur en chef, Nicolas Maury, a eu lieu dans la buvette de la Colombière vendredi 26 mars. Elle a permis d'aborder de nombreux points en relation non seulement avec *L'Essentiel*, mais aussi avec les autres moyens de communication de l'UP, le feuillet dominical et la newsletter.

Une idée a émergé: proposer aux abonnés des numéros thématiques. L'équipe de rédaction en a déjà prévu un, qui sera consacré à la nouvelle église de Gland et distribué largement. La réflexion sur la pagination et la périodicité de *L'Essentiel* est en cours.

Enfin, la question s'est posée du passage au numérique. Cela permettrait-il de freiner les désabonnements? Mais les personnes âgées sont-elles disposées à passer au digital? La paroisse n'est pas prête pour l'instant, mais la réflexion va se poursuivre.

Une paroisse solidaire

ASOLAC, l'Association sociale œcuménique de La Côte, a supprimé les repas communautaires en mars 2020. Mais la permanence accueil, qui peut compter sur des professionnels, des bénévoles, une assistante sociale et Caritas, est restée ouverte, a relevé son président, René Perruchoud. Les passages étaient en nette baisse en 2020, et le profil des personnes accueillies a évolué, avec plus de sans-papiers. Financièrement, ASOLAC a pu compter sur le fonds d'aide d'urgence coronavirus des villes de Nyon et Gland ainsi que sur la Chaîne du Bonheur. René Perruchoud a enfin mentionné la plateforme sociale, qui regroupe 23 associations sociales du district de Nyon: l'occasion de mieux se connaître et d'accomplir un travail plus efficace; et, à Noël, l'action sapin solidaire – qui permet d'offrir des cadeaux à des enfants de familles en situation de précarité –, menée avec la paroisse réformée.

Tchad Missions Nyon a renouvelé son comité avec Claude-Anne Bontron comme présidente. Il poursuit son aide aux sœurs

ursulines du diocèse de Pala, au Tchad, avec surtout un soutien à 250 orphelins du sida: prise en charge de leur éducation, de leurs frais de pension et de leurs frais médicaux. La vente de confitures et de bougies, en novembre, a apporté une aide appréciable.

En lien grâce à internet

Les communautés ont ensuite présenté leurs rapports annuels. Les activités ayant été en grande partie paralysées, bien des réunions se sont tenues par visioconférence et le contact a été maintenu avec les paroissiens grâce à internet. Les messes dominicales de la Colombière ont été retransmises par YouTube, l'église ne pouvant accueillir que 50 personnes.

Bernard Chevally, président du comité de pilotage de la nouvelle église de Gland, a présenté des images de l'avancement des travaux et des images de synthèse de l'intérieur avec les réflexions de la commission liturgique. L'occasion, pour les paroissiens présents, de se représenter ce que sera le bâtiment une fois terminé. Hélas, a déploré Bernard Chevally, «l'Eglise n'a pas la cote aujourd'hui et il manque encore 400'000 francs». Mais la paroisse est confiante.

A signaler, pour la communauté de la Colombière, une messe célébrée par l'abbé Jean Geng pour les auxiliaires de l'eucharistie samedi 27 mars avec remise d'une custode et d'un livret contenant des prières pour porter la communion à domicile aux personnes âgées, malades ou isolées. Chacun a réalisé que ce service est une responsabilité, un honneur et une joie. Un apéritif a mis un terme convivial à l'assemblée.



Des réflexions autour de l'avenir de *L'Essentiel* sont en cours.



RDBAT
BÂTIR ENSEMBLE

Votre entreprise de construction
la garantie du bien fait.

RD bat SA • Chemin du Poste 20
1279 Chavannes-de-Bogis
Tél. 022 960 13 30
E-mail: rdbat@bluwin.ch



**Grands Crus de
La Côte**

François Debluë
Grand'Rue 22
1297 Founex

www.lesfancous.ch



ALTISS IMMOBILIER

Estimation confidentielle et gratuite

ALTISS IMMOBILIER Sarl
1273 Arzier-Le Muids
Tél. 078 197 14 91
www.altiss-immobilier.ch